

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Martes 7 de Abril de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.356

REFORMAS POCO MEDITADAS

Lo ocurrido con el decreto del señor Maura sobre ordenación de pagos de las Diputaciones y Ayuntamientos, que apenas publicado tuvo que ser objeto de varias modificaciones, sin que todavía puedan darse por vencidas las dificultades que ofrece su aplicación, y lo que actualmente está pasando con la reforma del Notariado, que inspirándose en nobles propósitos, lo mismo que su compañero el ministro de la Gobernación, ha dictado el Sr. Dato; estos dos casos que tenemos delante en los actuales momentos, demuestran que no basta para realizar reformas de verdadera eficacia y utilidad, tener muy buen deseo, sino que es preciso además, so pena de verse en el caso de rectificar la propia obra apenas publicada, examinar con el debido detenimiento hasta qué punto puede resultar factible y ventajoso en la práctica, lo que a los técnicos de los ministerios parece inmejorable.

No hemos sido nunca aficionados a fomentar en los ministros la manía de llenar de decretos la Gaceta, obediendo el escaso entusiasmo que tal procedimiento de gobierno nos inspira al convencimiento de que en la casi totalidad de los casos, el trastorno que se produce no resulta ni mucho menos compensado por la mejora que se alcanza.

El sistema, además, tan frecuente en nuestra administración, de alterar, so pretexto de modificaciones secundarias, la letra y el espíritu de las leyes por medio de disposiciones ministeriales, sobre ser anticonstitucional es altamente dañoso por la falta de estabilidad que representa, creando una inquietud y una zozobra, a cada cambio de ministros, que no pueden menos de perjudicar a la buena marcha de la administración.

Las reformas, verdaderamente dignas de este nombre, tienen en la Constitución señalada la manera de realizarse, y si el procedimiento parlamentario constituye un verdadero obstáculo a su rápido planteamiento, modifíquese éste cuanto sea necesario. Entre tanto, adminístrese bien y no se dé lugar con la publicación de decretos poco meditados, a que haya muchas personas que crean que para evitar la constante incertidumbre en que en todos los órdenes de la administración se vive, el único medio sería cerrar a los ministros durante algunos meses las columnas de la Gaceta.

EL CALOR Y LOS CAMPOS

Vuelve a hacerse sensible la falta de lluvias en el Sur de España.
La cantidad de agua caída en aquella región durante la última borrasca, fué muy escasa, y los campos comienzan a resentirse de la falta de humedad del suelo.
Y lo peor es que el cielo sigue despejado, con monotonía desesperante en toda la Península; las presiones uniformemente repartidas por toda España, y no se vislumbra la menor señal de un próximo cambio.
El mar tranquilo en todas partes y el calor apretando cada vez más.
Las mayores temperaturas registradas en la Península corresponden a Murcia, Badajoz y Sevilla, en cuyos puntos llega el termómetro a 26° a la sombra.
En Madrid no pasa de 24° a la sombra y 30° 2 al sol.
Las menores, por encima de cero en todas partes.
El ambiente, muy seco en las horas centrales del día.

LA LUCHA ELECTORAL

Candidatos liberales de Madrid.

Los candidatos liberales a diputados a Cortes por Madrid han publicado un breve Manifiesto, al cual acompaña un memorándum de la gestión que, con los demás representantes de la provincia, realizaron en el anterior Parlamento.
He aquí el programa que los Sres. D. Joaquín Ruiz Jiménez y D. José Rivera Urtiaga ofrecen a los electores madrileños:
«Queremos el fomento de la Enseñanza, convencidos de que en la Escuela y por la Escuela ha de librarse el dichoso porvenir de un país culto, rico y grande.
Queremos Higiene, eso que es atención primordial de todos los países donde la salud y la vida se cotizan como riqueza y poderío.

Queremos mayor dotación de agua para Madrid, pues la actual ni basta para sus necesidades ni puede favorecer su desarrollo y crecimiento, hace años estacionado.
Queremos el saneamiento de un río infecto, vivero de enfermedades y azote de importante zona, y el aprovechamiento de sus aguas para hacer de Madrid un pueblo agrícola.

Queremos que se liquiden atrasadas, pero no prescritas deudas, y se abone al Municipio lo que se le deba, para que pueda concluir su alcantarillado, reformar sus pavimentos y organizar todos sus servicios a la altura de otras capitales de Europa.

Queremos establecimientos de contratación y de depósito para este pueblo, que es mercado nacional, y que por falta de ellos se encuentra entregado al agio y al abuso, que encarece las subsistencias y hace pesosa la vida de las clases media y obrera.
Queremos la revisión de las tarifas ferroviarias, tan perjudiciales y fatales para el comercio y la industria de la capital de España.

Queremos que no pague Madrid por contribución industrial y por impuesto de Consumos más de lo que deba pagar.

Y queremos, por último, protección para las clases media y obrera, ávidas de trabajo, que no encuentran, y necesitadas de una alimentación que no pueden proporcionarlas, por causas tan conocidas como posibles de evitar.

Los republicanos de Barcelona.

Barcelona 6.—Ha terminado el mitin para la designación de la candidatura republicana.

Esta se compondrá de Salmerón, Lerroux y Junoy; de un federal, que por antevotación designará el partido, y de un obrero que se escogió de entre los inscritos en el censo federal.

La situación en Marruecos

Llegada del «Infanta Isabel».

Melilla 6.—Ha fondeado el crucero Infanta Isabel.
Muchos moros contemplan el barco desde el barrio vecino.

Muley Amrani en la plaza.—Ataque a la alcabaza.

Melilla 6.—Muley Amrani salió del Polígono para la alcabaza, pero no llegó a ella, porque sus amigos le detuvieron en el camino, y haciéndolo observar el peligro que corría y las graves consecuencias que pudiera tener el hecho de que cayese en poder de los rebeldes, le convencieron de que debía regresar a Melilla. Hizolo así el príncipe y continúa en la plaza.
Los moros han atacado hoy la alcabaza, rompiendo el fuego contra ella a la una y media de la tarde.

La alcabaza de Frajana se halla situada en un valle que se extiende en dirección Oeste de Melilla y dista 500 metros de los límites del campo. El riachuelo de Frajana corre a poca distancia de la fortaleza. La situación es desventajosa, pues está dominada al Norte y al Sur por las alturas de Benisicar, que la flanquean.
La guarnecen 500 hombres, con el bajá Bachir, y tienen 180 cajas de municiones.
Cuando el capitán Sr. Camps, que manda el fuerte de Sidi Aguarich, comunicó a la plaza que los insurrectos se disponían al combate, se tocó a generala en los cuarteles.

Momentos después estaban formadas las tropas, que salieron al campo como medida de precaución, ocupando los puntos estratégicos.
En ellos estuvieron hasta las seis de la tarde, hora en que se retiraron a la plaza.

En la región de Tadia.—Kábilas revoltosas.—180 muertos.—Contra los Benider.

Tanger 6.—Reina gran efervescencia en la importante región de Tadia, donde se hacen ostensibles las simpatías hacia el Roghi.
Preocupado el sultán ante esas manifestaciones, ha llamado precipitadamente al prestigioso sherife de aquella comarca, Sidi Bendarred, para ordenarle que ejerza su influencia cerca de las kábilas revoltosas.
Son éstas las de Udaya, Zemmour, Ababes y Shavvia.
Aquellas han sostenido contra la última un combate encarnizado.
La kábila de Shavvia tuvo en la terrible lucha 180 muertos.
Tres mil quinientos soldados del Sultán han emprendido la marcha contra la kábila de Benider.

El asunto Dreyfus

En la Cámara francesa.—Dramática sesión.—Aparición de un documento interesantísimo.
En la sesión celebrada ayer por la Cámara de diputados se ha discutido el acta de M. Syveton, nacionalista, según vemos en las referencias telegráficas de El Imparcial.
Intervino en el debate M. Jaurés, que pronunció un extenso discurso, en el cual planteó nuevamente la cuestión Dreyfus.
El elocuente orador socialista censuró a M. Syveton por haber publicado carteles en los cuales se calificaba de ministro del extranjero al formado por los ministros que acordaron la revisión del proceso de Dreyfus, y dijo a este propósito que el verdadero partido extranjero es el nacionalista, que cita constantemente la supuesta carta del Emperador Guillermo reconociendo la culpabilidad de Dreyfus, documento falso, que no existía en 1894, y fué fabricado por el teniente coronel Henri en 1897 para impedir la revisión del proceso.
Hablando del suicidio de Henri, dijo que el general Pellieux, a cuya dirección corrió el expediente formado acerca de la famosa

minuta, escribió al entonces ministro de la Guerra la carta siguiente, que está fechada a 31 de Agosto de 1898:

«Engañado por gentes sin honor, no pudiendo contar con aquella confianza de los subordinados, sin la cual es imposible el mando, ni pudiendo, por mi parte, tener confianza en aquellos de mis jefes que me han hecho trabajar en falsificaciones, pido mi pase a la reserva.»

La lectura de esta carta inédita causó profunda emoción en la Cámara.

Durante largo rato, los rumores que produce el conocimiento y los comentarios de la carta del general Pellieux interrumpen el debate.

En las tribunas públicas suenan voces diciendo:

—Zola ha dicho la verdad.—«La verdad está en marcha.»

Entonces, y en medio de una intensa emoción, de que participaban diputados y espectadores de las tribunas, se levanta M. Brisson y dice:

—Y bien; en esa época yo era presidente del Consejo de ministros y no he tenido noticia alguna de semejante carta.

Todas las miradas se dirigen al general Cavaignac, que era ministro de la Guerra en el gobierno presidido por Brisson. Este no puede ocultar la turbación que le domina.

A Cavaignac se le ha atribuido ser el alma del proceso contra Dreyfus, el autor de las persecuciones contra Zola, añadiéndose que fundaba en ello títulos para aspirar a ser presidente de la República.

Al acabar M. Brisson su última palabra, que fué pronunciada lentamente, la expectación era indescriptible.

Después de los rumores se impuso el silencio esperando la respuesta.

Pero el general Cavaignac permanecía silencioso.

M. Brisson continúa diciendo, mientras mira fijamente al general Cavaignac:

—De manera, general Cavaignac, que vos sabiais que el coronel Henri era un falsario y no habiais prevenido de ello a vuestro jefe inmediato, al jefe del gobierno. Habiais tenido conocimiento de la carta de dimisión del general Pellieux, y la habiais ocultado. Después habiais dado lectura en la tribuna de la Cámara de un documento que os constaba era falso, general Cavaignac. Todo ello para ocultar pruebas decisivas en el asunto que tenían importancia capital... Bendeid la amnistía, general Cavaignac—sigue diciendo M. Brisson—bendeid la amnistía que ha alcanzado a cuantos intervinieron en este desdichado asunto, porque sin ella, vos, ministro que habéis sido, general que sois, mereceriais ser sometido a la acusación ante los tribunales. (Estrepitosa salva de aplausos en la izquierda. Gritos en las tribunas de «¡Viva la verdad! ¡Viva la república! ¡Abajo el militarismo clerical! ¡Abajo los bonetes galonados!»—Rumores en la derecha y en el centro. El presidente agita la campanilla sin imponer silencio. Por fin se restablece la calma.)

El general Cavaignac se pone en pie. Está pálido, dominado por la agitación. Sus palabras son confusas.

—No soy orador—dice.

—No os falta la elocuencia—grita un diputado de la izquierda;—os falta la rectitud.

—Hablaré, sin embargo—continúa diciendo el general Cavaignac. Reconozco la autenticidad de la carta de M. Pellieux, leída por M. Jaurés; pero yo no la recibí oportunamente.

M. Brisson:—«He hablado de penas, he hablado de amnistías; ¿qué importancia tendría la más dura y terrible de las penas en frente del castigo moral que supone para vos, general Cavaignac, la sanción que os impone la actitud de los que me rodean? Mirad, M. Cavaignac, mirad a estos hombres reunidos en torno mío. Son los que os aplaudían en otro tiempo, son los que os agasajaban como preferido entre los suyos. Ved su actitud, juzgad de sus miradas, de su indignación y de su silencio. (Aplausos en la izquierda. Frenéticos vítores en las tribunas.)

El 14 de Agosto—sigue diciendo M. Brisson—descubriais el documento falso del proceso de Dreyfus, y os fuisteis a presidir el Consejo general de Mars hasta el día 30 del mismo mes, a lo menos esta explicación me disteis a mí, vuestro presidente, el jefe del gobierno de que formábais parte, de aquella ausencia del gobierno general de la República. Pero yo lo sé, sin estar seguro de ello no lo diría. Vos, general Cavaignac, ministro de mi gobierno, me engañois en aquel momento, os fuisteis a concertar la continuación de la farsa con el general Mercier, comandante en jefe del cuerpo de ejército cuya residencia era Mars.

El 31 de Agosto—sigue diciendo M. Brisson—el mismo día en que se suicidaba el comandante Henri, recibíais esa carta que acaba de leerse, la carta del general Pellieux, y teníais la avilantez de ocultarla al presidente del gobierno de que formábais parte, al gobierno todo, a vuestros más íntimos y simpatizantes colegas.

Os felicito un día, hace algunos años, con motivo de haber presentado un proyecto de reforma fiscal inspirada en el más amplio sentido democrático, en lo que seguíais la tradición de vuestro ilustre antecesor, del gran instaurador de la República, de M. Godofredo de Cavaignac. Paso frecuentemente cerca de su tumba, y me pregunto desde hace días, al ver su imagen reproducida en bronce, si la mano crispada con que sujeta el sable defensor de la patria, no indica la maldición. Acaso la imagen veneranda de los republicanos franceses os dice a vos, con su voz elocuentísima: «Sois de mi linaje carnal, pero no de mi linaje espiritual. No sois de la República.»

(Aplausos prolongadísimos en la izquierda, rumores en la derecha, silencio en el centro, agitación tumultuaria en las tribunas.)

M. Jaurés continúa después su discurso con gran elocuencia.

—Estoy fatigado—dice.—Aún tengo muchas cosas que decir. ¿Me permitís que continúe mi discurso mañana?

Puesta a votación la demanda, es aprobada por 227 votos contra 202.

La sesión, a quien perjudica principalmente, es al partido nacionalista.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

De hoy a mañana marcharán a Sevilla los condes de Albiz, y mañana saldrá para Córdoba y Villaharta la marquesa de Ivanrey.

—Han regresado de El Pardo, en cuyo real sitio han permanecido una breve temporada, la condesa de Esteban Collantes y su preciosa hija María.

—Los príncipes de Wrede han puesto término a sus recepciones vespertinas de los domingos.

A la última que se celebró en el elegante hotel de la calle del Rey Francisco, asistió una numerosa y distinguida concurrencia.

—Han salido: para Londres, la condesa de Villagonzalo; para Cataluña, el marqués de Tamarit, y para Tarazoná, el conde de Retamoso.

—A D. Roberto White y Gómez Hemas, bizarro teniente coronel de caballería, le ha sido concedida la cruz laureada de San Fernando de segunda clase.

—El conde de Valverde salió ayer para su palacio de Eoija, en donde pasará una temporada, trasladándose luego a la feria de Sevilla.

—Han llegado a esta corte el príncipe y la princesa Sergio Belosseloky Belozersky, en cuyo honor se ha celebrado una comida en el palacio de la duquesa de Alba.

Los príncipes saldrán dentro de dos días con dirección a París.

—Hoy se ha verificado en la iglesia de las Comendadoras de Santiago la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la expresada orden militar al barón de Petrés.

—En el templo de la Concepción de Calatrava ha tenido lugar hace pocos días idéntica ceremonia con el marqués de Tolosa, primogénito de los de Perales.

—Han regresado a Madrid, procedentes de París, el marqués de Carvajal y D. Carlos Nieulant y Erro, con sus bellas consorts.

—El enlace de la distinguida marquesa de Bellunze, hermana de la de Prado Alegre, con el joven abogado D. José García San Miguel, hijo del exministro liberal marqués de Teverga, que anunciamos hace algunos días, se verificará en el próximo mes de Mayo.

El Sr. Montero Ríos

Santiago 6.—Mañana irán a Lourizán a saludar al presidente del Senado, Sr. Montero Ríos, todos los profesores y auxiliares de la Escuela de Artes e Industrias de Santiago, devolviéndole así la visita oficial que les hizo el ilustre democrata.

Le entregarán un artístico cuadro, contenido un pergamino ilustrado con dibujos en oro y colores, en el que está escrito el mensaje de gratitud que le dirigen por sus trabajos en favor de la citada Escuela.

El Sr. Montero Ríos saldrá en breve para Madrid.

OBREROS Y PATRONOS

Según dicen de Granada, se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en el coto minero de la Compañía Real Asturiana, término de Güejar-Sierra.

Los huelguistas piden, entre otras cosas, la jornada de ocho horas en vez de las doce que trabajan actualmente.

—Los soldados de las fábricas de conservas de Vigo, se han dirigido a los fabricantes, rogándoles desistan de las cláusulas estipuladas por el Sindicato para reglamentación de trabajo y admisión de obreros.

Los fabricantes han contestado que están dispuestos a mantenerlas, en vista de lo cual se han declarado en huelga los soldados de todas las fábricas sindicadas.

—Los trabajadores del muelle de Santa Lucía, de Cartagena, han acordado declararse en huelga, pidiendo a los patronos la concesión de ocho horas de trabajo.

Los obreros no asociados se han reunido, acordando trabajar nueve horas, si la Guardia civil los protege, para evitar coacciones.

Témese un grave conflicto.

LOS BANQUEROS

el decreto del Notariado

Ayer tarde visitó al señor ministro de Gracia y Justicia la sindicatura del gremio de banqueros, con una comisión del Círculo de la Unión Mercantil y el presidente de la Cámara de Comercio, con objeto de recabar importantes modificaciones en el real decreto de referencia en consonancia con lo solicitado por dicho gremio y por la Junta del Círculo Mercantil.

El Sr. Dato se ofreció a aceptar las modificaciones propuestas, dejando por tanto en libertad a los comerciantes y banqueros de confiar los protestos al notario que fuese de su confianza, continuar la costumbre aquí establecida de que permanezcan las letras en poder de los banqueros hasta las doce del día, desde ésta a la una en el de los notarios, y que no puedan éstos, sin formalizar el protesto, percibir honorarios ni pagar gastos de ningún género.

EL MAUSSER Y LOS GUARDIAS

Con este título publicó anoche La Epoca un artículo, firmado por el Coronel Santiponce, en el cual, al ocuparse de las condiciones que deberían reunir los guardias de Seguridad, se exponen estas consideraciones, de acuerdo con algo de lo que EL CORREO ha señalado no hace muchos días:

«El haber de los guardias no debería bajar de 1.000 pesetas, sin descuento, en provincias, y de 1.250 en Madrid; los jefes y oficiales, proceder de la escuela de reserva ó retirados del ejército con buenas notas, y previo un examen especial; y los guardias, ser todos licenciados de clase de tropa ó individuos en reserva; tener, no solamente la estatura mínima de 1'650, sino además ciertas condiciones poco comunes de robustez física, comprobadas por reconocimiento facultativo y conservadas mediante constantes ejercicios gímnicos, con el fin de que, como sucede a los policemen ingleses y agentes franceses, les bastara con la fuerza de los puños para imponerse, en la mayor parte de las ocasiones, a los criminales ó revoltosos, sin hacer uso de la espada ó sable, y menos aún del revólver, sino en último

extremo, y con obligación de acreditar que ya no les quedaba otro recurso.

En Francia hacen los guardias cuestión de amor propio profesional no usar las armas y servirse sólo de su fuerza física para sujetar a los delincuentes, dándose muchos casos en que, agredidos por cuadrillas de rouders ó de souteneurs armados con cuchillos y revólvers, han conseguido los agentes vencer a aquéllos a brazo partido y dar con ellos en la prevención.»

Funerales del Dr. Robert

Barcelona 6.—Se han celebrado los funerales del doctor Robert.

La concurrencia fué muy grande. Los regionalistas aprovecharon el acto para hacer ostentación de fuerzas.

EDUARDO VII EN LISBOA

La fiesta taurina

Lisboa 6.—Un día espléndido favorece la fiesta taurina.

En la Plaza hay un lleno colosal. El monarca ha ido en coche de colleras, con caballos enjaezados a la española.

En todo el trayecto ha recibido las mayores muestras de simpatía.

En la Plaza han sido ovacionados los reyes.

El desfile por la avenida Liberia, después de la fiesta, recuerda a los aficionados los días más brillantes de la calle de Alcalá, de Madrid.

Revista militar.—Obsequios

En la plaza frente al palacio de las Necesidades, el rey Eduardo ha pasado revista a la caballería; pidió que le fueran presentados un sargento, un soldado y un trompeta.

En el concierto de esta noche tomará parte el barítono Mouril.

En el momento de salir de la estación de Cascaes el rey Eduardo, entregó al presidente del Consejo municipal un estuche con la placa de la orden Victoria.

Otras muchas condecoraciones han sido concedidas por el monarca.

En Gibraltar.—Paseo por España

Gibraltar 6.—Continúan haciéndose los preparativos para la recepción del rey de Inglaterra.

Levántanse en Gibraltar varios arcos, uno de ellos monumental, en la calle Real, costado por el comercio.

Eduardo VII desembarcará el miércoles por la tarde. Por la noche asistirá al banquete oficial en el palacio del gobernador de la plaza, general White.

El jueves almorzará en la residencia del almirante Aoland.

Créese que Eduardo VII entrará en España para dar un paseo a caballo por la playa de Campamento, ó que recorrerá un trayecto del ferrocarril de Algeciras a Bobadilla. La Compañía prepara para este viaje regio un coche-salón.

Hay en Gibraltar mucho entusiasmo.

A París

París 6.—Anuncia Le Temps que el rey de Inglaterra llegará a esta capital el 2 de Mayo, siendo recibido oficialmente por monsieur Loubet.

Pasará aquí dos ó tres días y marchará directamente a Inglaterra.

Contra la alianza inglesa

Comunican a la Agencia Fabra desde la frontera portuguesa, que los regocijos y fiestas de Lisboa con la llegada del rey Eduardo, no son unánimemente acogidos por la opinión.

En Coimbra, dos ingleses que en un café pronunciaron frases ofensivas a Portugal, fueron silbados y perseguidos, y en muchas esquinas aparecieron carteles con mueras a Inglaterra y abajo la alianza inglesa.

El Campeonato de Foot-Ball

Numeroso público se reunió ayer en el Hipódromo para presenciar el partido de desafío entre el Español, de Barcelona, y el Madrid, en el cual se habían de disputar la copa del Rey.

Para este concurso se habían inscrito el Madrid, el Atlético de Bilbao, y el Español, de Barcelona, por lo cual se acordó que la suerte decidiera quiénes habían de jugar el primer partido, teniendo luego el vencedor que entendérselas con el otro.

Al Español y al Madrid les correspondía luchar ayer.

Durante los treinta primeros minutos, hubiera sido muy difícil augurar quiénes habían de resultar vencedores.

Después del descanso, los del Madrid hacen un buen tanto de salida, y aunque los catalanes luchan con denuedo, consiguen triunfar los del Madrid, apuntándose cuatro tantos por uno.

El equipo del Español lo formaban: Guardameta, Ochoa, Zagueros, Servet, Montero, Medios, Gallardo, Rene, Calbó, Delanteros, Ponz, Casanellas, Mora, Oñarro y Green.

El equipo del Madrid: Guardameta, Thomson, Zagueros, Mario, Giralt, Celada, Medios, Vallarino, Giralt (D. José), Normand.

Delanteros, Armando Giralt, Revuelto, Neyra, Valdeherraz y Pasajes. Juez árbitro, Astorquia (de Bilbao).

Juez de línea, Padros y Montiel. Vencedor el Madrid en el primer match, le corresponde jugar mañana miércoles con el Atlético de Bilbao, el partido definitivo.

Antes de este partido se jugará en el mismo campo del Hipódromo un match entre el Hispania de Madrid y el segundo equipo del Madrid.

LOS SUCESOS DE SALAMANCA

Lo que dice la Guardia civil

Llamados por el Gobierno, han llegado a esta capital el comandante jefe de la Guar-

dia civil de Salamanca y un teniente del expresado instituto de los que mandaban la fuerza que tomó parte en la sangrienta jornada del día 2.

La versión que, según parece, han dado de dichos lamentables sucesos, es la siguiente:

«El principio de autoridad completamente escarnecido y el prestigio del uniforme que visten, dicen que los obligó a repeler con las armas la violenta agresión de que fueron objeto por parte de la clase estudiantil, luego que con piedras hirieron a 15 guardias y dejaron en gravísimo estado a uno de los tenientes que mandaba una de las secciones. Dicho teniente no ha podido por esta causa ponerse en camino y comparecer ante sus superiores.»

La situación de la Guardia civil en Salamanca, después de los sucesos que se lamentan, parece ser que se ha hecho insostenible, pues ha llegado el caso de que hasta en las tiendas de comestibles se nieguen a expendirles los artículos de primera necesidad, y en los Casinos amenazan con darse de baja los socios si no se expulsa de ellos a los que pertenecen al cuerpo.

Si la Guardia civil ha de sufrir con resignación los insultos y agresiones de que quieren hacerla objeto las turbas ó quien fuere, negándole hasta el derecho de legítima defensa, que á todo el mundo se concede, dicen los interesados que vale más se licencie á sus individuos y se disuelva el cuerpo.»

Explicaciones del gobernador.

El exgobernador de Salamanca Sr. Velasco ha visitado al ministro de la Gobernación para darle explicaciones sobre su conducta durante los sucesos de aquella capital.

Parece que el Sr. Velasco manifestó que se encontraba en el Gobierno civil cuando ocurrieron las desgracias, y que de él no partió la orden de que se hiciera fuego contra los estudiantes.

Depurando los hechos

Dice El Adelanto, de Salamanca, que el coronel del 2.º tercio, Sr. Brassá, que ha llegado allí con la misión de depurar las responsabilidades en que hayan incurrido los individuos del referido instituto que intervinieron en los sucesos, ha declinado, en su afán de que se proceda con toda imparcialidad y no se despierten sospechas, su intervención, interesando al gobernador militar de la plaza el nombramiento de un juez especial que instruya la causa correspondiente.

El juez especial nombrado por la Audiencia, D. Alejandro Martín, ha acordado dirigir un suplicatorio al capitán general del séptimo cuerpo, para que disponga la comparecencia del comandante, capitán, subalternos é individuos de la Guardia civil que intervinieron en los sucesos del 2 de Abril. El sumario quedará concluido en todo el mes de Abril.

ACTRICES ENFERMAS

María Guerrero

Anoche hubo necesidad de suspender la función del teatro Español, á causa de encontrarse enferma la eminente actriz María Guerrero.

Terminada la función de noche del domingo, María Guerrero se sintió indispuesta y febril, siendo trasladada inmediatamente desde el teatro hasta su domicilio de la calle de Don Pedro, con las debidas precauciones.

El día de ayer lo pasó la insignia actriz en un estado inquietante por la persistencia de la fiebre, que alcanzó 39 grados y algunas décimas de temperatura.

A causa del exceso de trabajo, recargado estos días por los preparativos del viaje á provincias, una ligera perturbación gástrica determinó una fiebre nerviosa muy intensa en los primeros momentos.

Esta mañana se inició alguna mejoría en el estado de la ilustre artista.

La casa de los Sres. de Mendoza es muy visitada, y todas las clases sociales se interesan por el pronto restablecimiento de la gran artista.

Matilde Rodríguez

La distinguida primera actriz del teatro de la Comedia, Matilde Rodríguez, fué operada de un ligero tumor en el oído izquierdo.

La operación se hizo admirablemente y el estado de la insignia artista es satisfactorio.

No ofreciendo, por tanto, gravedad, Matilde Rodríguez marchará el miércoles con todos sus compañeros á Lisboa, y á los cuatro días se embarcarán con rumbo á la República Argentina.

Rosario Pino, Matilde Rodríguez, José Vallés, José Rubio y García Ortega forman la plana mayor de la compañía que el 8 del próximo Mayo debutará en uno de los principales coliseos de Buenos Aires.

El terremoto de Jerusalén

EN EL MONTE DE LAS OLIVAS
Londres 6.—Las noticias recibidas de Jerusalén referentes al terremoto, dicen que los daños producidos en los edificios y santuarios del Monte de las Olivas han sido muy grandes.

En las aldeas cercanas muchas casas vinieron á tierra, sepultando á sus moradores.

El temblor de tierra fué tremendo y las tres sacudidas del terremoto fueron casi simultáneas y acompañadas de formidables bramidos.

El pánico en las poblaciones es enorme.

D. José Carreño

Ayer falleció en Madrid, después de larga y penosa enfermedad, nuestro estimado amigo D. José Carreño de la Cuadra.

Perteneció al partido liberal. Comenzó su vida pública en la secretaría del Gobierno civil de Barcelona, y desempeñó más tarde varios Gobiernos civiles y la Dirección general de Gracia y Justicia en el ministerio de Ultramar.

Fué diputado á Cortes durante varias legislaturas, siendo justamente celebrado por la viveza de su ingenio.

Hace tres años que se inició la enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame.

Dos estudiantes pronunciaron enérgicos discursos de protesta por los sucesos de Salamanca y Madrid, y expusieron lo acaecido en Valencia y el deseo de que el gobernador sea trasladado.

En nombre del Ayuntamiento habló el concejal Sr. Liagaria, mostrándose partidario de que trasladen al gobernador.

Hablaron otros varios de los concurrentes, promoviendo un incidente de carácter político entre el expeditado conservador D. Vicente Calabuig y D. Rodrigo Soriano.

Un estudiante leyó unas conclusiones muy radicales, entre las cuales figuran la petición del paro general de todas las industrias, fábricas, tranvías y carga del puerto, suspensión en la publicación de los periódicos y cierre del comercio.

Los presidentes de la Liga de propietarios y de la Cámara de Comercio hicieron observaciones mostrándose en el fondo conformes; pero añadiendo que no estaban autorizados por las Sociedades que presidían para adoptar acuerdos.

Se acordó dirigir al jefe del Gobierno el siguiente telegrama:

«Reunidas solemnemente en el Ateneo Mercantil de Valencia todas las clases sociales, representadas por el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio, la prensa, todos los oficios, gremios y Sociedades de la población, piden se acuerde el traslado del gobernador Martos, considerándolo en absoluto incompatible para la vida de Valencia y la dignidad del pueblo.»

Las Sociedades se reunirán mañana para tratar del paro general.

El gobernador y la Cruz Roja

El Sr. Sánchez Guerra ha comunicado á los periodistas que el general Polavieja, presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, le ha manifestado que algunos de los individuos de la benéfica institución han sido expulsados por faltar al reglamento, pues según éste, no pueden separarse de los puntos de socorro hasta que reciban avisos para prestar sus auxilios.

A pesar de esto, venidos en un colega que el Sr. Criado Domínguez, secretario general de la Asamblea Suprema, ha manifestado que ha de celebrarse una reunión para examinar las declaraciones del gobernador respecto de la Cruz Roja.

Según dichas referencias, el Sr. Criado niega que haya sido expulsado individuo alguno de la Asamblea por ninguna falta, puesto que, por el contrario, en la jornada del sábado prestaron sus servicios humanitarios con una solicitud digna del mayor encomio.

Manifestaciones en provincias

En Zaragoza

Al anochecer

Zaragoza 6.—Al anochecer se han reproducido los sucesos.

Después de algunos vivas y mueras los agrupados en la Plaza de Toros se dirigieron por el Coso á la calle de Alfonso, obligando á cerrar las tiendas que habían vuelto á abrirse.

Coreando la Marsellesa, recorrieron otras varias calles, hasta que en la de Alfonso les cortó el paso la benemérita, que simulando una carga despejó por completo la calle.

En la plaza de la Constitución la fuerza impedía que la gente se parase.

A las ocho y media, en vista de que los grupos habían ya disminuido considerablemente, se retiró la benemérita, dejando á la policía el cuidado de despejar la plaza de la Constitución.

Después de las nueve, unos chiquillos arrojaron algunas piedras sobre el Gobierno civil, con cuyo motivo la policía sacó los sables.

A las diez de la noche quedó la plaza completamente despejada, por haberse retirado amotinados y curiosos á sus casas.

En Málaga

Málaga 6.—Los estudiantes, reunidos en el Instituto esta tarde, han nombrado una comisión, encargada de recaudar fondos para funerales por las víctimas de Salamanca.

Terminada la reunión, un grupo numeroso dió á la salida algunos gritos subversivos, siendo disuelto por la policía.

Reunidos de nuevo en la plaza del Teatro en actitud tumultuosa, fueron de nuevo disueltos.

Otro grupo se dirigió á El Faro de Andalucía, donde estaban reunidos los albañiles huelguistas, tratando de organizar una manifestación.

La policía cargó sobre los alborotadores, impidiendo que consiguieran lo que se proponían.

Algunos estudiantes han visitado al gobernador, manifestándole que nada tenían que ver con ellos un grupo que pretendió unirse á los albañiles.

En Granada

Granada 6.—Con objeto de protestar contra los sucesos de Salamanca, se ha celebrado hoy un mitin escolar en el teatro Principal.

Terminado el mitin se organizó una manifestación que recorrió las calles, llevando al frente las banderas universitarias.

Los manifestantes conservaron el mayor orden y no dieron el más leve grito en todo el trayecto.

Al llegar al Gobierno estaba en el edificio izada la bandera á media asta.

El gobernador, á ruego de los escolares, salió al balcón, y en un sentido discurso lamentó los sucesos motivo de la protesta, y ofreció que el Gobierno haría justicia.

En Castellón

Castellón 6.—Los estudiantes han protestado ruidosamente de los hechos de Salamanca.

Por la tarde se organizaron en manifestación, dirigiéndose á las Escuelas Pías, para pedir se consintiera á los alumnos de ellas incorporarse á los manifestantes.

Como la petición fuere negada, rompieron á pedradas los cristales de todos los huecos que dan á la calle.

Desde allí los manifestantes se dirigieron al centro de la población para recorrer varias calles, dando mueras á los gobernadores de Salamanca y Valencia y vivas al de Castellón.

En Orense

Orense 6.—Los alumnos del Instituto acordaron celebrar una manifestación.

Organizada ésta, se reunieron en el claustro centenares de estudiantes ostentando lazos de crepón negro, y después de hacer que se izara el pabellón á media asta, se dirigieron al Gobierno, precedidos de banderas enlutadas.

Los manifestantes, al paso por las calles, invitaban á los comerciantes al cierre de puertas y escaparates de las tiendas.

En la plaza del Recreo un almacenista se negó á la pretensión de los estudiantes, y éstos rompieron á pedradas los cristales de

la anaquelera, dando con ello ocasión á sustos y carreras.

Huelga en Holanda

Paris 6.—Telegrafían de La Haya que la huelga de ferrocarriles se extiende por todas partes.

Casi todos los maquinistas, los fogoneros y los guardavías han abandonado el trabajo.

El servicio continúa haciéndose limitadamente.

Los huelguistas han imposibilitado que las máquinas puedan llegar á los depósitos de agua, inutilizando las vías.

Además han arrancado las parrillas de algunas locomotoras.

Al objeto de convenir las medidas preventivas que urge adoptar, han conferenciado los presidentes de las Cámaras y el del Consejo de ministros.

UN CONTRATO DE LA PATTI

En el próximo invierno emprenderá nuestra compatriota Adelina Patti una tournée por América, en donde dará 60 conciertos.

Las condiciones del contrato no pueden ser más extraordinarias.

Según los periódicos americanos, la famosa cantante cobrará por cada concierto (60 conciertos en seis meses), la cantidad de 5.000 dólares (25.000 francos), y además la mitad del ingreso en taquilla, cuando éste pase de 7.500 dólares.

El total de la cantidad que cobrará, por tanto, pasará de 300.000 dólares (1.500.000 francos, ó 2.295.000 pesetas); de los cuales, 50.000 dólares los cobrará antes de su marcha á América, que está fijada para el 15 de Octubre.

El contrato contiene ochenta y seis condiciones, entre ellas las siguientes:

La traviesa la hará la Patti en la cabina de lujo del trasatlántico de primera clase que escoja la diva.

Los viajes por América los hará en un tren especial, disponiendo de siete departamentos para ella, el barón de Cederstrom, su marido, siete criados y sus perros y pájaros favoritos. El empresario podrá viajar en el mismo tren, pero en un vagón especial.

En cada concierto tendrán que mandar á la diva tres ramos ó coronas de flores naturales.

Las localidades más baratas en cada concierto no podrán costar menos de tres dólares (15 francos).

Adelina Patti y sus acompañantes se hospedarán en los hoteles y habitaciones que ella escoja, siempre que su coste no exceda de 50 dólares (250 francos) diarios. Las comidas en los hoteles las guisarán dos cocineros que ella llevará.

En cada ciudad el empresario deberá poner á su disposición, de día y de noche, dos carruajes de dos caballos.

La orquesta la formará el empresario; pero la Patti escojerá el director de orquesta y los artistas necesarios para completar los programas de los conciertos.

En cada concierto, la diva no estará obligada á cantar más que tres piezas, dos de ellas obras de concierto para canto y una de conjunto, precisamente de alguna de las siguientes óperas: Aida, Righetto, Lueta de Lammormoor, Traviata, Fausto y Trovador.

Si ella quiere, podrá cantar dos obras más.

El itinerario del viaje queda á merced del empresario, con exclusión de Nueva Orleans, á donde no irá la Patti porque le hace daño el clima, y de Cuba, en donde no quiere cantar.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS de Madrid

TEATRO LÍRICO

Esta Sociedad, cumpliendo las promesas hechas en su cartel de abono, ha contratado por seis representaciones á la distinguida artista Febea Strakosch, las cuales se darán durante el mes de Abril, por tener que salir inmediatamente dicha artista á cumplir su contrato con el teatro Covent Garden, de Londres.

El director de orquesta en las óperas y en los conciertos será Emilio Paur, maestro insigne que viene precedido de una gran reputación.

Nació en 1855, en Czernowitz (Austria); siguió sus estudios en el Conservatorio de Viena, disputándose allí los primeros premios con Mottl y Nikischs.

Dirigió una orquesta en Berlín el año 75; fué durante dos años maestro de la Opera de Cassel, y alternó después en Hannover en la dirección de la Opera con el inolvidable Hans de Bulow.

El abono quedará cerrado del día 9, encontrándose abierto hasta ese día en la casa Dotesio (Carrera de San Jerónimo, 34), de once de la mañana á seis de la tarde, y por la noche, de nueve á once, en el teatro Lírico.

El bando de Semana Santa

El marqués de Portago, con motivo de las festividades religiosas que se celebran durante los días de Jueves y Viernes Santo, ha dictado el acostumbrado bando, por el que se prohíbe la circulación de carruajes desde las once de la mañana á las siete de la tarde del Jueves y Viernes Santo, con las excepciones de otros años, ó sean los carruajes de baños para enfermos, los coches de los médicos, los coches, los que tengan precisión de salir de Madrid en coche, etc.

Durante los expresados días de Jueves y Viernes Santo, y horas de cuatro á siete de la tarde, quedará prohibida la circulación de los tranvías en los trayectos comprendidos desde la Cibelea á la plaza de San Marcial.

Se prohíbe la instalación de puestos de comestibles ó bebidas en las inmediaciones de la capilla del Principo Pío en la mañana del Viernes Santo.

Se prohíbe igualmente disparar armas de fuego, tirar cohetes, petardos, etc., etc., el día de Sábado Santo.

gido presidente, en segunda votación, al señor Deville, nacionalista, por 40 votos contra 39 que obtuvo el socialista Sr. Brousse.—*Abra.*

Siempre son eficaces en la sordera, lupus y fetidez de aliento los procedimientos curativos empleados por el especialista D. Alfredo Gallego, San Bernardo, 18 duplicado.

Empleados del Banco

Ha sido ascendido á interventor de primera clase del Banco de España, con 6.000 pesetas y destino á la Sucursal de Vitoria, don Gabriel Galván y Cavada, que desempeña igual destino con 5.000 pesetas en la misma Sucursal.

Ha sido nombrado interventor de la Sucursal de Albacete D. Antonio Vera, que prestaba sus servicios en la de Murcia.

Ha sido trasladado á Valencia el Sr. Cuadrón, que prestaba sus servicios como interventor en la de Albacete.

Nombramiento de catedráticos

En virtud de oposición han sido nombrados catedráticos de Historia Universal de la Universidad de Sevilla, D. Feliciano Candan y Pizarro; de la de Barcelona, D. Matiniano Martínez, y de la de Granada, D. José Salarrulla.

Tres mítins

Anoche se celebraron en Madrid tres mítins: uno en la calle del Horno de la Mata, de republicanos; otro, de albañiles, en el teatro de Barbieri, con el objeto de tratar de asuntos del trabajo, y otro en las Ventas, de propaganda electoral, organizado por elementos republicanos.

En ninguno de ellos ocurrió incidente alguno saliente digno de mención.

Victimas del trabajo

Los caldereros Pedro Ruiz, de cuarenta años, y Francisco Artelejo, de diecisiete años, que se ocupaban en la descarga de chapas de hierro en los almacenes de la estación del Mediodía, tuvieron la desgracia de que una gran chapa de aquéllas cayese sobre ellos.

Los operarios resultaron lesionados en diferentes partes del cuerpo, hallándose en grave estado Pedro Ruiz.

Muerte repentina

En el Paseo del Prado fué hallado ayer tarde por los agentes de la autoridad un hombre que, echado en el suelo junto á un puesto de agua, parecía hallarse gravemente enfermo.

Trasladado el paciente á la Casa de Socorro del distrito del Congreso, falleció en el momento de ser colocado sobre la mesa de operaciones.

Identificado el cadáver, resultó ser el de un antiguo mozo del hospital Provincial llamado José Sánchez, de cuarenta y tres años, casado.

El Sr. García Mediavilla

Ha fallecido en Madrid el distinguido catedrático de Alemán de la Escuela Superior de Comercio de Madrid, D. Salvador García Mediavilla, persona justamente apreciada

Los estudiantes rusos

Universidad cerrada

San Petersburgo 7.—La Universidad de esta capital ha sido cerrada por virtud de orden gubernativa y á consecuencia de una reunión tumultuosa celebrada ayer por los estudiantes.

Parece que igual medida se tomará respecto del Instituto Tecnológico.

La causa de los desórdenes escolares ha sido la supresión de la enseñanza de los cursos superiores de Medicina para las mujeres.—*Abra.*

Agitación en Servia

Paris 7.—Un despacho de Belgrado comunica extensos detalles respecto de los desórdenes ocurridos anteanoche en Belgrado.

Dice que hubo dos gendarmes y dos escolares muertos y numerosos heridos, entre los cuales hay también bastantes gendarmes.—*Abra.*

Nuevo ministerio chileno

Paris 7.—Según telegramas de Santiago de Chile, el nuevo ministerio ha quedado constituido en la siguiente forma:

Interior y Negocios Extranjeros, Sotomayor.
Justicia é Instrucción pública, Emilio Bello.
Hacienda, Francisco Rivas.
Guerra y Marina, Ricardo Matta.
Obras públicas, Aníbal Sanfuentes.—*Abra.*

Huelga de obreros del campo

Cádiz 6 (11 noche).

En un campo del término de un pueblo cercano á Jerez se ha celebrado una reunión anarquista, á la que han concurrido diversos representantes, tomándose acuerdos relacionados con la huelga que para Mayo se prepara en los campos de Cádiz, Sevilla y Málaga.—*Mencheta.*

Los estudiantes de Córdoba

Córdoba 7 (145 tarde).
Reunidos los estudiantes de todos los Centros de Córdoba, han acordado enviar á Madrid y á Salamanca telegramas de protesta por los últimos sucesos.

Una comisión ha visitado al gobernador civil y á los directores del Instituto y de las Escuelas especiales, para pedirles que coloquen la bandera á media asta en señal de duelo.

Se ha acordado celebrar honras fúnebres por las víctimas, cuando se reanuden las clases.—*Mencheta.*

DE PALACIO

SS. MM. y AA. han pasado esta tarde, en coche, por el Pardo.

El dique de Mahón

Palma 7.—Comunican de Mahón que á las cinco y cuarenta de la tarde de ayer terminaron con toda felicidad las pruebas ofi-

por sus condiciones de inteligencia y rectitud, demostradas en los largos años que llevaba consagrados á la enseñanza.

Muy sinceramente nos asociamos al dolor de su distinguida familia.

Los príncipes alemanes

Constantinopla 6.—Han llegado el príncipe heredero de Alemania y su hermano. Se alojarán en el Palacio Imperial hasta el viernes.

Vapores correos

Suez 6.—Ha salido de este puerto para Colombo el vapor *Isla de Luzón*, de la Compañía Trasatlántica.

Nueva York 6.—Con dirección á Cádiz ha salido de este puerto el vapor *León XIII*, de la Compañía Trasatlántica.

Veracruz 6.—Procedente de la Habana ha fundado en este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica *Alfonso XII*.

Riña.—Un herido

Manuel Sañudo y Sañudo y Francisco Arroyo y Abascal, riñeron ayer en la calle de Jorge Juan, número 69, resultando el primero con dos heridas de arma blanca.

El maestro Caballero

Se encuentra en Murcia, su país natal, el ilustre maestro Caballero.

La población en masa le dispensó un entusiasta recibimiento.

En el salón de sesiones se verificó la recepción popular.

Caballero pronunció un sentido discurso, agradeciendo las distinciones de que era objeto, y dijo que dedicaba á Murcia los laureles conseguidos en su carrera artística, siendo muy aplaudido.

Centro del Ejército y de la Armada

Mañana, de seis á siete de la tarde, el teniente coronel Caballero D. Juan Valdés Rubio disertará sobre el tema: «Cabañera. Su preparación en los servicios de campaña para la guerra contra ejércitos dotados de armas modernas.»

De siete á ocho, el teniente coronel de Ingenieros D. Joaquín de La Llave García sobre el tema: «La escuela que separa la defensa próxima de la lejana (continuación). Los ingenieros ingleses Clarke y Jackson. Fuertes proyectados por Sandier y Borgatti.»

La fabricación de aceites

Hemos recibido una interesante Memoria acerca de la fabricación de aceites en la provincia de Sevilla, escrita por el ingeniero agrónomo D. Eduardo Noriega, y en la cual se contienen numerosos datos relativos á aquel importante ramo de la riqueza nacional.

Damos las gracias al señor director general de Agricultura por su atención al remitirnosla.

Partida de juego

En el café de Nueva Numancia fué sorprendida por la policía una partida de juego.

Fueron detenidos 10 individuos, ocupadas las fichas y barajas y recogido algún dinero.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

El ministro de Hacienda, en su despacho con el Rey, ha puesto á la firma un decreto aprobando la planta del personal de Universidades importante 2.548.916,77 pesetas, en sustitución de la que por igual suma figura en los dos primeros servicios del capítulo IX, artículo único del presupuesto vigente de Instrucción pública y Bellas Artes.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 7 DE ABRIL DE 1903

COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 6	Día 7	Diferen.*
4 0/0 interior			
Série F de 50.000 p.	76 45	76 35	- 0 10
E 25.000.....	76 45	76 35	- 0 10
D 12.500.....	76 45	76 40	- 0 05

petas, 96'87. — Nortes, 62'00. — Alicante, 86'05. — Girones, 34'00. — Colonial, 00'00. — Mercantil, 34'12. — Arada.

(De la Agencia Fabra)

París 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 87'10 y 87'15.—3 por 100 francés, 99'10. Londres 7.—Exterior español, 86'50.

DE BARCELONA

Manifestación fracasada

Barcelona 7 (12'37 t.) En vista de la convocatoria publicada en los periódicos, se han reunido en la plaza de la Universidad muchos estudiantes, esperando a la comisión que los convocaba. Como ésta no pareció, se disolvieron. Mucha policía vigilaba con objeto de impedir la manifestación.—Mencheta.

Los huertanos de Valencia

Dimisión del gobernador Valencia 7 (2'50 tarde). Como la reunión de ayer terminó bastante tarde, no hubo lugar para avisar a los huertanos que el paro general no empezaba hoy. Por esta causa los mercados aparecieron desiertos esta mañana. A medida que fueron enterándose, empezaron a acudir al mercado. Circula el rumor de que el gobernador ha presentado la dimisión con carácter irrevocable. Marchará a Madrid en el tren mixto.—Mencheta.

Grave situación en Holanda

Amsterdam 7.—Los buques que prestan servicios regulares funcionan hoy todavía; todos los demás no. Espera un millar de soldados de diferentes guarniciones. Ya a ser llamadas a banderas las clases de 1898 y 1899. Han ocurrido varias colisiones sangrientas con la policía; en una de ellas, un individuo perdió una mano, arrancada del brazo por un sablazo.

Esperando a la reina

La Haya 7.—La reina es esperada esta noche o mañana en la capital. Se ha celebrado una conferencia entre el comité de defensa y el gobierno; si las reivindicaciones de los obreros no fuesen admitidas, éstos harían un llamamiento al extranjero.—Fabra.

Consejo de ministros

El que esta tarde se ha celebrado en la presidencia del Consejo ha empezado a las cuatro de la tarde, siendo el objeto principal del mismo examinar los expedientes de indulto de pena de muerte que han de proponerse a S. M. en el momento de la Adoración de la Cruz el día de Viernes Santo. El número de los que se examinarán es de 13 ó 14 del fuero civil, todos los que puedan concederse en opinión del Sr. Dato. También se estudiará uno del fuero de Guerra. El Sr. Silvela contestará hoy al telegrama del Sr. Parafío, en que éste solicitaba la reorganización de la Guardia civil, el no empleo del Maüser y procurar la unión entre los poderes públicos y el pueblo. Respecto al telegrama que se le ha dirigido, suscrito por el Sr. Soriano, hablando de acuerdos de representantes de los gru-

mios, dijo que aún no lo había recibido; pero que, según le avisaba el gobernador, no estaban representados los gremios en la reunión a que se refiere. Negó el Sr. Silvela que haya pensado siquiera en dimitir el gobernador civil de Madrid. El Sr. Maura, refiriéndose a telegramas recibidos esta tarde de provincias, manifestó que había completa tranquilidad. El ministro de Estado dará cuenta de telegramas de África confirmando la agitación que reina entre los moros fronterizos a Melilla. Hasta ahora nuestras fuerzas no han hecho otra cosa que una demostración de estar sobre aviso para cualquier clase de acontecimientos. No ha asistido el ministro de la Guerra.

VIAJE DEL REY EDUARDO

Salida para Gibraltar Lisboa 7.—A la hora anunciada sale de esta capital el rey Eduardo, siendo objeto de una afectuosa despedida.

En honor de nuestros marinos.

Lisboa 7.—El ministro plenipotenciario de España, Sr. Polo de Bernabé, dará una recepción esta tarde en honor de los marinos del acorazado Pelago.—Fabra.

LA CRISIS SERVIA

Belgrado 7.—Un ukase declara abolida la Constitución de 1901 y todas las leyes promulgadas desde dicho año, y disuelve la Skuptchina, el Senado y el Consejo de Estado. Otro segundo ukase de la mañana de hoy restablece la Constitución de 1901 y nombra nuevos senadores y consejeros de Estado.—Fabra.

SUCESOS DE ANOCHE

Un herido grave

Anoche, en la calle de Santa Isabel, un grupo numeroso, compuesto en su mayoría de obreros, dió varios vivas a la República y mueras al Gobierno. La policía cargó tres veces contra los alborotadores, resultando herido de gravedad, de una pedrada en el pecho, un joven llamado Pedro Ciudad Muñoz, electricista, quien después de asistido en la Casa de Socorro del distrito ingresó en el hospital. Estas noticias, incompletas, las hemos recogido en el Juzgado de guardia, donde esta tarde prestaban declaración algunos guardias de los que intervinieron en el suceso. Ni en Gobernación, ni en el Gobierno civil han dicho nada de esto.

La seguridad en los trenes

Atraco en un vagón

Apenas llegó a la estación del Mediodía esta mañana el tren correo de Andalucía, una señora llamada doña Isabel Valdés, acompañada de su criada y seguida de varios viajeros, descendió de un departamento reservado, y dirigiéndose a la inspección de vigilancia, dió cuenta del siguiente suceso: Entre las estaciones de El Casar y Huerta penetraron en el departamento que ocupaba la referida señora dos hombres, quienes sin hablar palabra la cogieron del cuello, apoderándose de un saquito de noche que contenía alhajas y dinero. Como la criada comenzara a dar gritos, uno de los ladrones la sujetó e intentó arrojarla por una ventanilla del vagón sin conseguirlo. Entonces un viajero que iba en un coche inmediato disparó un tiro, con lo cual, atemorizados los ladrones, huyeron. A pesar del disparo el tren no detuvo su marcha, y sólo al llegar a la estación inmediata la Guardia civil practicó un registro, que no dió resultado.

Premio a los guardias

Esta mañana se ha verificado en el Gobierno civil la distribución, entre los guardias que más directamente han intervenido en los pasados sucesos, de las 1.400 pesetas que, como premio de su conducta, se les ha concedido por el ministro de la Gobernación.

Noticias de Marina

Han sido nombrados: comandante del cañonero Vicente Yáñez Pinzón, el teniente de navío de primera D. Ramón Cano Puente; tercer comandante del crucero Numancia, el de igual clase D. Manuel Calderón Hostos, y jefe de Sanidad y director del hospital de marina del Ferrol, los subinspectores de primera D. Félix Iquino Caballero y D. Francisco Aldayurruga Donda. Ayer llegó a Canarias el cañonero Doña María de Motina, que va a relevar al Nueva España. Hoy ha conferenciado con el Sr. Sánchez de Toca el almirante Valcárcel.

MARIA GUERRERO

Afortunadamente, la insigne actriz María Guerrero se halla hoy bastante mejorada de la fiebre nerviosa que la aqueja, creyéndose por esta razón que no habrá ningún inconveniente para que el viernes salga con su esposo para Sevilla. Muy sinceramente celebramos la mejoría de la gran artista.

Mrs. Porter

París 6 (recibido el 7).—La esposa del embajador de los Estados Unidos en esta capital, Sr. Horacio Porter, ha fallecido repentinamente a consecuencia de una congestión pulmonar.

Cajero detenido

Hoy ha sido detenido por un inspector de policía el cajero de la fábrica Hilaturas del Ter, que se fugó hace algunos días con 3.000 pesetas.

Orense 7.—Gobernador a ministro:—

Habiendo intentado los estudiantes una nueva manifestación durante la tarde de ayer, el director del Instituto consiguió que no salieran del edificio. En vista de esto, una turba de chicos y algunos hombres apedrearon aquel establecimiento, rompiendo muchos cristales. La policía consiguió disolverlos sin hacer uso de las armas, y el alboroto no trascendió al resto de la población.

Crucero inglés en Tánger

Tánger 7.—El crucero inglés Cormoran ha fundeado en esta rada, para tomar a su bordo a la comisión marroquí encargada de saludar al rey de Inglaterra.

Comentarios a los sucesos de España

París 7.—El Diario de los Debates, refiriéndose a los disturbios de España, dice que no puede inspirar simpatías la juventud intelectual que los provoca, y que ahora falta saber si el Sr. Silvela tendrá la energía que reclaman las circunstancias, ó si, como ocurrió con motivo del matrimonio de la Princesa de Asturias, transigirá el Gobierno ante el motín.

Balance del día

El presidente del Consejo ha puesto hoy a la firma de S. M. un decreto nombrando gobernador civil de Sevilla a D. Tomás Alonso Zabala, conde de Euzna Esperanza.

El nuevo gobernador ha salido esta noche para su destino.

El jefe del Gobierno estuvo anoche a visitar al general Azeárraga y celebra-

ron una larga conferencia, a la cual concedían importancia los conservadores.

Se ha celebrado esta tarde Consejo de ministros, como estaba anunciado, con objeto principalmente, según las referencias oficiales, de examinar los expedientes de indulto que han de ser sometidos el Viernes Santo a S. M.

El ministro de la Guerra, mejorado de su indisposición, ha recibido hoy la visita del Sr. Silvela; pero aún no asiste al Consejo.

El Consejo con el Rey se verificará el sábado.

La hora será la de las dos de la tarde, por tener el Rey que asistir por la mañana a los oficios del día de Gloria.

Telegrafía el gobernador de Zaragoza que se ha restablecido la tranquilidad.

Un telegrama de Mencheta, de esta tarde, anuncia la salida para Madrid del gobernador de Valencia.

En los centros oficiales no hemos podido comprobar la noticia.

La cotización de los fondos acusa alguna flojedad, que se atribuye a la influencia de la baja del exterior en París. Los francos continúan en alza, habiendo quedado a 95'45.

La hora avanzada en que termina el Consejo de ministros, no nos permite insertar la Nota oficial, que hace referencia principalmente a los indultos de Viernes Santo.

Recomendamos la casa de Rubio para novedades en coronas y flores. Concepción Jerónima, 3, entresuelo.—No equivocarse con ninguna otra.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Real decreto nombrando gobernador de la provincia de Salamanca a D. Alberto Aparicio y Ruiz.

Instrucción pública

Aprobando las oposiciones verificadas para proveer las cátedras vacantes de Historia Universal de las Facultades de Filosofía y Letras de las Universidades de Sevilla, Barcelona y Granada, y aceptando la propuesta formulada por el tribunal calificador en favor de D. Feliciano Candán y Pizarro, por unanimidad, para el primer lugar; y por mayoría de votos en favor de D. Martiniano Martínez y de D. José Salarrullana para el segundo y tercer lugar, respectivamente, nombrándoles, en su consecuencia, catedráticos numerarios de Historia Universal de Sevilla, Barcelona y Granada por el orden indicado.

Disponiendo que durante el actual año académico continúe subsistente para los alumnos no oficiales lo dispuesto por el real orden de 29 de Abril de 1902.

Agricultura

Real orden disponiendo se publique en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Enero último.

Real orden autorizando la construcción de un balneario en la playa de Riazor (Ourense).

LOS TEATROS

Lara

El Sábado de Gloria (26 de moda) se verificará el estreno del cuento en acción de Alberto Casañal, titulado La trenada, que con el juguete cómico Estrella y la reprise de la comedia en dos actos Mimo, formarán el programa de este día.

El domingo, por la tarde, se pondrán en escena las aplaudidas obras Estrella, El tren de los maridos (dos actos) y Buen viaje.

Por la familia de Rodríguez

El jueves 16 del corriente, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el teatro de Apolo una función extraordinaria a beneficio de la familia del desgraciado actor D. Manuel Rodríguez, organizada por todos sus compañeros, y en la que tomarán parte las compañías que actúan en Madrid en la citada fecha.

Los artistas que forman las del Español, Comedia, Price y Lírico, con harto sentimiento por parte suya, no pueden rendir este tributo de cariño al compañero querido, por tener que ausentarse de Madrid.

CHARADA

Que tiene la dos primera dos cuatro, dijo Julián, y le contestó su esposa: —Hombre, porque eres Adán. —No es por eso, fué que ayer, en la taberna de Tino, comiendo una cuatro cuaria se encontraba Florentino. Con un empezó a pegarse; es claro, los separé y la segunda primera segunda cuatro saqué. La cuestión fué porque uno le decía al tabernero que el que es una dos tres cuatro es artista verdadero.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior PAR LA MEN TO.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12° sobre 0. A las doce de la tarde, 21° sobre 0. A las cuatro, 19° sobre 0. La máxima fué de 22° sobre 0. La mínima de 9° sobre 0. El barómetro marca 707.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana. — Miércoles Santo.— Santos Dionisio, Perpetuo y Amando, Obispos; Santos Alberto el Magno y Herodión, y Santos Máxima, Macaria y Concesa.—No se debe comer carne. En la Catedral misa de Pasión cantada a las nueve y media y por la tarde Tinieblas y Miserere. En la Capilla Real id. En las parroquias y otros templos, Tinieblas y Miserere por la tarde. En San Ildefonso termina el quinario al Santísimo Cristo de la Providencia y predicará el Sr. Manzanedo. En Santa Bárbara id. al Santísimo Cristo del Amparo, predicando el P. Pompilio. En Monserrat id. al Santísimo Cristo del Consuelo, predicando el Sr. Besalú. En el Buen Suceso id. a las Llagas de Nuestro Señor y dirá el sermón el P. Murrillo. En el Cristo de la Salud id. a su Titular, predicando el Sr. Herranz. En el Cristo de San Ginés terminan los ejercicios de Cuaresma, predicando al anochecer el Sr. Belda.

IMPRENTA DE EL CORREO

Féodor había llegado a un paroxismo de pasión que no tenía en cuenta lo que se llama conveniencias del mundo, y la violencia de sus emociones era tan grande, que no le hacía responsable de sus actos.

—¡Es preciso que sea mi mujer, y lo será!—se dijo a manera de conclusión al entrar aquella noche en su casa de vuelta del teatro.

En aquella misma mañana había hablado al general; no se había atrevido a abordarle en el teatro, y nada en el rígido militar había dejado traslucir el resultado de sus negociaciones; estaba, pues, en la más completa ignorancia de la suerte que le esperaba. Esta incertidumbre no era de lo más a propósito para devolver la calma a un espíritu tan locamente apasionado como el de Féodor. Al día siguiente encontró a Labanine en paseo, pero el tío de Vera no iba solo y le fué imposible cambiar con él una sola palabra de sus asuntos. Sin embargo, el general pudo decirle, apretando afectuosamente su mano: —Esta noche no salimos; venid, pues, a tomar el té con nosotros.

Había contado con encontrar al general y a su sobrina solos en su casa, y pasar así algunos instantes en una dulce intimidad que le hubiera permitido abordar la única cuestión que al presente tenía interés para él; en lugar de esto, cayó en plena reunión.

Vera se multiplicaba para cumplir con sus deberes de dueña de casa. Estaba en todas partes y atendía a todos con una vivacidad encantadora y espiritual. Permoft tenía en ello su parte; pero nada más que la suya, lo que no le parecía bastante; quería más y no se atrevía a pedirlo. Más de una vez, sin embargo, encontró la hermosa mirada de Vera

vuelta hacia él, con una expresión casi afectuosa.

Permoft estaba decidido a quedarse el último y obtener al menos una palabra que confirmase sus esperanzas ó que las matase; pero que hiciese, al menos, cesar su incertidumbre y su angustia. Desgraciadamente, un cuarteto de generales acababa de instalarse ante una mesa de wísh y no parecían dispuestos a abandonar tan pronto la plaza embustida. Vera, por el contrario, se había hábilmente aprovechado de la partida de tres ó cuatro señoras que había ido a acompañar hasta la antecámara, para operar en las mismas barbas de su enemigo una sabia retirada.

Féodor no se convenció de ello sino después de mucho rato y cuando ya no era tiempo de impedirlo. —Voy a dirigirme al tío—se dijo, estableciéndose en una fuerte posición junto a la chimenea, mientras que los obstinados jugadores empezaban una última partida.

—¡Un momento!—dijo el general a sus amigos;—quisiera decir dos palabras al conde Permoft.

El viejo soldado había adivinado lo que pasaba en el alma del joven, y no quería dejarle salir de su casa en la enfadosa disposición de espíritu en que le había dejado su sobrina. Labanine conocía el carácter de Vera y sabía que solamente se decidiría después de haberlo reflexionado y pensado todo con madurez.

Era, pues, preciso no desanimar a Féodor, sino, por el contrario, hacerle tener paciencia.

—Y bien, mi general—dijo el teniente sin levantar los ojos hacia él,—no me decís nada! Sin duda, no tendréis nada que decirme?

—¡Los enamorados tienen siempre pri-

tencia al lado de su respetable tío. Acogió, pues, al recién venido con esa gracia encantadora de la mujer de mundo que quiere retener a un hombre, que quiere, en todo caso, ponerse de ciego en el momento en que franquee la puerta de su salón: —¡Volverá!

Féodor volvió en efecto. Volvió cuanto pudo y aún más de lo que hubiera debido. Pero Tiflis no es una ciudad tan formalista como París, Londres ó Viena. Existe en ella, en las relaciones de la vida, cierta franqueza militar que permite a cada uno hacer lo que le acomode, sin que nadie se "mezele" en ello. Permoft se aprovechó de esto para cultivar la intimidad del tío y de la sobrina con una asiduidad demasiado significativa. Como era el único joven recibido en casa del general, y le faltaban, por consiguiente, los puntos de comparación, se engañó con las seductoras maneras de Vera, creyéndose objeto de una distinción particular, cuando la joven en realidad era para él lo que hubiese sido para otro cualquiera. Nada menos, pero nada más.

El error, por su parte, fué completo y le condujo a tomar sus deseos por realidades: se creyó amado y pidió la mano de su sobrina al general. El tutor de Vera, muy simpático a la persona del joven, angustiado muy bien de su porvenir militar, y sin despreciar este ligero detalle, conociendo su posición de fortuna, acogió favorablemente su petición y la transmitió a Vera con un afán que era ya como un primer favor.

Lo que la joven experimentó al saberlo fué un sentimiento de sorpresa, sin ninguna mezcla de alegría, que hubiera sido poco agradable a Féodor.

Por fortuna no estaba presente, y el general sólo pudo darse cuenta de su

impresión; concibió un vivo disgusto, y temió que su pupila, por un capricho inexplicable de muchacha, fuese a desear tan buen negocio.

—En esto, como en todo, harás lo que gustes; no tengo el derecho ni el deseo de contradecirte, y no quiero influir en tu voluntad. Eres tu dueña absoluta; no quiero ni aun preguntarte la razón de rehusar un partido que, en tu posición, me permitiré llamar inesperado: un hombre de una familia distinguida; un bravo oficial a quien todos aguraran un brillante porvenir, y que por el presente goza de una admirable fortuna.

El buen general pronunció estas últimas palabras con una expresión de beatitud que probaba bastante el caso que hacía de aquella "admirable fortuna", para servirnos de sus propias expresiones.

Vera no replicó nada. —Piensa—continuó el tutor animado por su silencio,—piensa que te hace falta una fortuna que tú no tienes. A tu real belleza le es preciso un lujo que encontrarás en la riqueza de Permoft. Eres un cuadro admirable, al que falta un marco de oro; ese marco, el matrimonio te lo da; ¿por qué no le quieres?

—¡Porque creo que no amaré a Féodor!

—respondió Vera bajando la cabeza.

—¿Tú qué sabes?

—¡Lo siento!

—¡Eh! qué diantre, ¡amar... y amar!—dijo Labanine, sin parecer dar gran importancia a lo que decía.—Hay pasiones locas, descabelladas, malsanas, que hacen la desgracia de todo el mundo, de los que las sienten y de los que las inspiran. Esas pasiones no te las deseo, y si por desgracia tuvieses una semejante por el conde Permoft, no te aconsejaría que te casaras con él.

Al oír estas palabras la señorita La-

CALLOS—DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre cura!
Precaerse contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado la cura el nuestro.
¡Una peseta! ¡Una peseta!
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DEL DOCTOR ABRAS XIFRA, ARGENSOLA, 10, MADRID Y M. GARCÍA

CALLOS—DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultado!
Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel é instrucciones.
¡Una peseta! ¡Una peseta!
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital social: 100.000.000 de ptas.
Garantías depositadas: 50.000.000 ptas.

Administrador Depositario: **EL BANCO DE BILBAO**

Ninguna sociedad en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas

SEGUROS SOBRE LA VIDA, á prima fija y con participación en los beneficios

RENTAS VITALICIAS inmediatas y diferidas

SEGUROS MARÍTIMOS, sobre cascos y mercaderías

SEGUROS CONTRA INCENDIOS DE TRASPORTES Y SOBRE VALORES

SEGUROS INDIVIDUALES contra la incapacidad permanente

SEGUROS FERROVIARIOS á prima única

Agentes y representantes en todas las provincias

Presidencia del Subcomité de **LA POLAR** en Madrid

PUERTA DEL SOL, NÚM. 13

GUARDA-MUEBLES

de LA AMUEBLADORA, calle del Buen Suceso, n.º 5 (barrio de Argüelles).—Grandes locales, limpios y ventilados.—Se paga sólo el espacio que ocupen los muebles.—Hay salones independientes.—Garantías cuantas se deseen.—Avisos: **MAYOR, 85, LA AMUEBLADORA, MAYOR, 85.**

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros pulerados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Troponas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Breca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Lotería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El 25 de Abril saldrá el vapor

ANTONIO LOPEZ

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

El 16 de Abril saldrá el vapor

ALFONSO XIII

LÍNEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

El 26 de Abril saldrá el vapor

MANUEL CALVO

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

El 11 de Abril saldrá el vapor

MONTSERRAT

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El 2 de Abril saldrá el vapor

P. DE SATRUTEGUI

LÍNEA DE CAHARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El 17 saldrá de Barcelona el vapor

M. L. VILLAVEVERDE

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades médicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exhause las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. Por MAYOR: P. LEBEAULT; O. S. Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARÍTIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PÍLDORAS HOLLOWAY CAFÉS

Este remedio, universalmente reconocido por más eficaz, purifica prontamente la sangre, la constituye y el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, sirviéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

FABRICACION DE CADENAS sin soldaduras

Con Patente de Invención núm. 24.310, expedida por VEINTE años el 5 de Julio de 1894 á **MR. ALEXANDER GEORGE STRATHERN**, de Hillside, Stepps, Lanark, Escocia, Islas Británicas. Se reciben órdenes en: **Madrid, calle de Génova, 15, 2.º ocha. Madrid**

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitalicias. Delegación en Madrid: **MAYOR, 33, principal.**

banine hizo un gesto de incredulidad, que, sin embargo, no detuvo á su tío, que continuó:

—Al lado de esas pasiones que pasan tan pronto...

—Sí, pasan pronto... pero, ¿y mientras pasan?... murmuró la joven, mirando la punta de su diminuto pie, que golpeaba obstinadamente una flor de su alfombra persa.

—Al lado de esas pasiones—prosiguió el general sin tener en cuenta la interrupción,—hay afecciones tranquilas, razonables, que aumentan de día en día á medida que se conoce y que se estima. Estas son, á mi juicio, las que aseguran la dicha en el matrimonio.

Vera levantó su hermosa cabeza, y mirando á Labanine bien de frente le preguntó:

—¿Es así como vos habéis amado á mi tía?

—No; se nos puede citar como un ejemplo. Nuestra unión ha sido excepcional. Sabes que me costó persecuciones antes de realizarla, y un eterno pesar cuando la muerte la ha roto.

—¡Ah!—dijo Vera,—¿ereis, pues, que yo tendré miedo de pagar con tal pena semejante dicha? ¿Será preciso que una mujer evite amar á su marido, so pretexto de que está espuesta á perderlo un día? ¿Le será preciso no querer nunca, porque únicamente la ausencia de afección puede asegurar la del sentimiento?

La observación era tan justa, que Labanine no encontró qué responder. Su imprudente ataque le había valido una de esas réplicas que aplastan á un adversario y hacen imposible la discusión.

—Mi querida niña—replicó al cabo de un instante—ni quiero combatir tus ideas, ni imponerte las mías; ante todo deseo tu dicha, cosa que jamás podré poner en duda. Lo que te he dicho ha

sido á título de consejo y como amigo. No olvides, sin embargo, que los años se pasan... lentamente, lo sé; pero se pasan. Ya eres mayor de edad...

—¿Todavía no?

—Le serás dentro de dos meses. Una vez así, piénsalo bien, ya no eres una niña. Esa flor de belleza de que no estás orgullosa, pero que te inspira justamente cierta confianza en tí misma, esa flor de belleza puede secarse un día. No eres de mármol. Reflexiona; pues, y desdítate con conocimiento de causa. Ahora sábalo: que mañana, que esta noche ó que dentro de una hora me ruegues que cierre mi puerta á Fedór Ivanowich, y en el acto se hará.

—Pero, tío mío, ¿cómo exageráis! no se trata de cerrar vuestra puerta al conde Fedór; no somos tan mal educados. Pero entre casar á la gente y echarla de casa, creo que hay partidos intermedios menos violentos.

—Pues bien, ¿entonces, qué quieres que le diga?

—Lo que queráis; no creo que os pone un pañal al pecho. No se casa tan militarmente ni aun en el Cáucaso. ¿Como si fuese una carga en doce tiempos? Que como yo, no se precipite.

—Tú lo dices muy fácilmente, pero ese joven te ama. Ea fin, no le diré ni sí ni no; le aconsejaré que tenga paciencia y que siga viniendo.

—¡Sea! que vuelva, pero á condición de no hablarme nunca de nada.

—Comprendido; pero si por casualidad cambias de modo de pensar, ya encontraremos el medio de hacérselo saber.

Vera no hizo ninguna objeción, y el general se retiró bastante satisfecho de las ventajas que creía haber obtenido en el primer encuentro.

—Es preciso no violentarla, ya refle-

xionará—se decía cerrando la puerta detrás de él.

—¿Qué fastidioso!—dijo Vera al quedarse sola.—Yo tengo estima y aun amistad al conde... ¿Por qué me pedirá en matrimonio? ¿Qué hombres tan insostenibles!

Y al hablar así, dirigía una mirada á su espejo. Estaba aún animada por el fuego de su ligera discusión con su tío; tenía la frente soberbia, la mirada radiante.

—¿Qué bueno sería—se decía por lo bajo—ser tan hermosa para aquél á quien se amase... Pero yo no amo á nadie.

Dejándose caer en un sillón y escondiendo la cabeza entre las manos, se puso á reflexionar. Recordaba las últimas palabras de su tío, que, por su justicia, la herían dolorosamente. Sin duda que había estado severo; pero había dicho la verdad: los años venían; pero los maridos no, al menos como ella los había soñado. Algunos años más, y se veía colocada en la lamentable y ridícula categoría de las solteras. ¿Qué decepción para sus esperanzas! Bien pronto, todo aquel prestigio de que se hallaba rodeada se desvanecía; acabaría tal vez por una de esas alianzas imposibles y miserables á que más de una orgullosa se había visto reducida.

—¡Yo no soy aún así!—dijo levantándose y echando hacia atrás sus largos bucles negros.—Siempre habrá tiempo para desolarse. Después de todo, la partida no está perdida. Las mujeres me envidian; los hombres me desean; ¿será éste acaso el momento de desesperar? No; es el caso de estar hermosa y desvanecer á Permo... Si me ama, no quiero que sea á medias.

Aquella misma noche había una representación en el teatro italiano, en que

la Pontiroli, una milanésa recientemente llegada, debía hacer su segundo debut. El primero había tenido un éxito extraordinario, y era bien seguro que todo Tiflis estaría allí. Era la ocasión de estar más hermosa que nunca.

Vera se hizo una toilette, cuya sencillez no hacía más que realzar su irresistible coquetería. No llevaba una alhaja ni una flor. Sus blancas espaldas salían á medias de un vestido de terciopelo grana, cuyo color mate hacía resaltar su frescos entis; mientras que por delante dejaba solamente adivinar los castos contornos de una garganta naciente.

Había comido con su tío en casa del príncipe-Igartente, que quiso conducirle él mismo al teatro. Cuando apareció de su brazo cinco minutos antes de levantarse el telón, en el palco adornado con el escudo imperial, un murmullo de involuntaria admiración se elevó de todos los extremos del salón y fué saludada como una soberana, por el derecho divino de la gracia y la belleza. Vera aspiró y saboreó su triunfo, diciéndose más de una vez en su orgullosa y solitaria alegría, que su tío tenía alguna razón; que le hacía falta el lujo y la fortuna para facilitar el despliegue armonioso de todas sus brillantes facultades en el seno de una gran existencia.

—El conde Fedór, sin embargo, me proporcionaría todo esto—se decía.

No sabemos si este pensamiento se trajo en sus miradas; pero las que dirigió á Permo no tenían nada de cruel. En cuanto al joven, colocado en frente de Vera, en la primera fila de butacas de orquesta, había por los ojos el veneno de un amor mortal. La contemplaba como un fanático contempla á su ídolo. Ni un movimiento ni un gesto se le escapaba. Hubiera sido difícil que aquella fijeza obstinada pasase desapercibida. Pero